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Событие

Студент – это состояние души 

28 октября в политехе прошла церемония  посвящения первокурсников в студенты 

В минувшую пятницу в актовом зале технического университета состоялось,

пожалуй, самое важное событие в жизни любого студента и прежде всего

первокурсника – посвящение в студенты. Теперь каждый из политехников может с

гордостью сказать: «Я – студент ВолгГТУ!»

Поздравить ребят с этим замечательным праздником пришли проректор по учебной работе

Раиса Маратовна Петрунева, представители всех дневных факультетов, преподаватели и

старшие товарищи.

Р.М. Петрунева от имени ректората обратилась к первокурсникам: «Вы сделали правильный

и, может быть, самый главный выбор, поступив в наш политех. Уверена, что вы об этом

никогда не пожалеете». Она пожелала всем успешной учебы, и найти свой путь не только в

науке, но и в целом в жизни. Новоявленных студентов также поздравили деканы и их

заместители. Все они присоединились к уже сказанным теплым словам и пожелали успешно

справиться с первым серьезным студенческим испытанием – зимней сессией. Декан

автотракторного факультета Олег Дмитриевич Косов напомнил ребятам одно известное

выражение: поступить в политех легко, а учиться – трудно.

А дальше началась яркая, фееричная, запоминающаяся концертная программа,

подготовленная силами студентов-политехников.

Специально для первокурсников выступили лауреаты и призеры многочисленных конкурсов:

танцевальный коллектив «JUST NAME», ансамбль народной песни «Вечерок», вокалисты

Алина Шипицына, Марина Погодина. А наши прославленные студенческие театры эстрадных

миниатюр вспомнили классиков – СТЭМ «Университет» представил постановку,

рассказывающую о преступлении декана и наказании студента, а СТЭМ «Атас» перенес

пушкинских Онегина и Ленского в наше время.

Несмотря на то, что виновники этого торжества проучились в вузе всего два месяца, поводов

проявить свою творческую активность у них было немало. Примером тому могут служить

прошедшие конкурсы, итоги которых были озвучены на посвящении. Грамоты получили

победители и призеры конкурса стенных газет первокурсников «Я – студент ВолгГТУ!» и

межфакультетского видеоконкурса новостей «Первый месяц в политехе».

Видеоролик-победитель, созданный студентами машиностроительного факультета, в этот

вечер смогли увидеть все присутствующие.

И, конечно же, все с нетерпением ждали объявления результатов творческого конкурса

первокурсников «Кто во что горазд», прошедшего в начале этого месяца. Самых талантливых

определили в пяти номинациях: «Вокальное искусство», «Оригинальный жанр», «Лучший
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конферанс», «Исполнительское искусство», «Танец». Среди факультетов победителем стал

факультет технологии пищевых производств. После церемонии награждения призеры

показали свои яркие номера, которые были очень тепло приняты залом.

Но, пожалуй, самым незабываемым в праздничный вечер стало произнесение клятвы. Ведь

без этого ритуал посвящения нельзя считать завершенным. И только после того, как все

первокурсники поклялись,  они стали полноценными студентами.

Наталья Толмачева,

фото Ильи Скворцова.
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4 ноября - День народного единства

27 декабря 2004 года на заседании Госдумы был принят закон об учреждении  новой

праздничной даты –  4 ноября как Дня  народного единства.  С тех пор, ежегодно, начиная с

2005 года, мы отмечаем этот государственный российский праздник.

Кстати сказать,  тоже 4 ноября  отмечается День национального единства в Италии. В этот

день к памятникам на могилах воинов, павших за свою родину, итальянцы возлагают венки.

День единства празднуют и в наших бывших союзных республиках – ныне в странах СНГ – 

только в разные дни, например, в Казахстане, Таджикистане, Грузии и т.д.

Из стран дальнего зарубежья такой праздник есть также в Германии, Бельгии, Йеменской

Республике и во многих других странах.
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Традиция

Диалог о насущном

25 октября состоялась традиционная встреча ректора ВолгГТУ,

члена-корреспондента РАН Ивана Александровича Новакова со старостами

академических групп, в которой также приняли участие проректоры и

руководители структурных подразделений университета. 

Руководитель вуза напомнил собравшимся, что в этом году вступили в силу образовательные

стандарты нового поколения, и в отсутствии специалитета большая часть нынешних

первокурсников по окончании бакалавриата покинет вуз, а их дальнейшая судьба в любом

случае будет определяться их уровнем знаний.

И.А. Новаков также отметил, что с 1 июля университет работает в рамках обновленного

устава. Основные изменения коснулись восстановления в вузе: если студент отчислен по

неуважительной причине, например, за неуспеваемость, то его могут восстановить только на

контрактной основе.

Ректор привел данные по контингенту студентов в Волгоградской области и техническом

университете: в нашем регионе 106 тысяч студентов, 18 708 – обучаются в техническом

университете, из них 4 003 приняты в этом году на первый курс. Выступавший обратил

внимание старост на динамику приема на первый курс, конкурсную ситуацию, направления

подготовки, публикационную активность ученых и магистров.

Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник в своем выступлении подробно

остановился на результатах летней сессии, отметив прежде, что количество студентов,

обучающихся по очной форме, из года в год снижается.

По результатам нынешней летней сессии из университета отчислено несколько меньше, чем

в прошлом году, но тоже значительное количество. Немало студентов в этом году ушли в

академические отпуска. Абсолютную успеваемость по вузу, по словам проректора, к

сожалению, нельзя назвать высокой. Кроме того, в ближайшее время будут подведены итоги

первой контрольной недели. На ее результаты конечно же повлияет и тот факт, что студенты

много сил и времени посвятили пересдачам, а не изучению новых дисциплин.

Заместитель председателя профкома студентов Эдгар Айвазян рассказал старостам о

стипендиальных выплатах, в том числе и о предстоящих разовых начислениях в ноябре,

жилищно-бытовой и оздоровительной работе. Так, в результате совместных усилий

администраций вуза, студгородка и профкома 490 первокурсников получили места в

общежитиях. Более 520 студентов смогли отдохнуть и оздоровиться этим летом на двух
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базах, расположенных на побережье Черного моря. Кроме того, многие студенты отдохнули

летом в вузовском спортивно-оздоровительном лагере на Тумаке, а также в течение года

оздоравливались в санатории-профилактории университета.

После этого старосты групп задали вопросы представителям администрации вуза и

руководителям структурных подразделений. Традиционно свои предложения и пожелания

они высказали в анкетах, разработанных психолого-социологической службой ВолгГТУ.

Наталья Толмачева.

Фото Ильи Скворцова.
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Заметки с заседания

Самое главное – результат 

Очередное заседание ученого совета университета началось традиционно – с

чествования отличившихся политехников, которым ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН

И.А. Новаков вручил награды и поздравил с достижениями. 

Среди награжденных был Денис Садовников (гр. ТОА-328, МСФ), одержавший уверенную

победу по прыжкам в длину на III Всероссийском фестивале студенческого спорта, который

проходил в октябре в г. Челябинске. Руководитель университета под аплодисменты зала

вручил победителю Диплом I степени III Всероссийского фестиваля студенческого спорта по

многоборью «ГТО» и золотую медаль.

Иван Александрович поздравил и ребят, участвовавших во Всероссийской олимпиаде по

высшей математике среди студентов технических вузов – Владимира Абдрахманова,

завоевавшего первое место, и Сергея Аликова, занявшего пятое место, а также руководителя

команды О.К. Чеснокова. (Подробнее об этом написано в «Студинфо» от 21.10.2011).

Перейдя к деловой части заседания, И.А. Новаков огласил повестку дня. Но прежде чем

предоставить слово начальнику управления науки и инноваций Н.А. Кидалову для доклада

«О результативности подготовки магистров по научным и технологическим направлениям»,

ректор выступил с информацией, что называется, в тему. В частности, он напомнил

собравшимся о недавнем приказе по поводу повышения зарплаты на 6,5 % (приказ размещен

на сайте), а также о надбавках, привел некоторые цифры, по доходам и расходам вузовской

казны, которые постоянно растут. Так например, за девять месяцев этого года в сравнении с

прошлым внебюджет прирос на 15 %. Хотя, как отметил выступавший, не на всех кафедрах

этот прирост достойный. В то же время выросли коммунальные платежи, уплата налогов в

бюджет и внебюджетные фонды, на которые затрачено 208 млн. рублей (в прошлом году за

тот же период 172 млн. руб.).

В завершение руководитель напомнил еще об одном, апрельском, приказе по вузу, который

обязывает весь штат ППС зарегистрироваться в РИНЦе. Однако проведенный в июле анализ

показал, что не все педагоги были зарегистрированы к тому времени. А ведь это напрямую

связано с показателем результативности.

Н.А. Кидалов свое выступление начал с цифр – в этом году ВолгГТУ было выпущено 229

магистров, которыми подготовлено 910 публикаций, в том числе в центральных и

зарубежных изданиях. В среднем каждый 2-й магистр получил патент.

Вместе с тем были и такие магистранты, которые не имели публикаций, либо у них были

только тезисы. Больше всего таких выпускников было на ФАТ и ФТПП.

Докладчик поднял и другой острый вопрос: почему машиностроительный факультет

выпускает магистров-исследователей, а где производственники? Но ответа на этот вопрос

Н.А. Кидалов, по его же словам, пока не нашел.
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После обсуждения вопроса ученым советом перед деканами и заведующими кафедрами

обозначены следующие задачи: обеспечить руководство подготовкой магистерских

диссертаций профессорами и ведущими доцентами, не допускать несоответствия тем

диссертаций направлениям подготовки, усилить контроль за ходом выполнения научных

исследований магистрами и др. А непосредственно руководителям магистерских

диссертаций необходимо обеспечить выполнение магистрантами требований приказов

ректора № 219 от 01.06.2007 г. и № 604 от 30.12.2009 о наличии при защите диссертаций не

менее 2-х научных публикаций, в том числе одной в рецензируемом научном журнале.

На заседании ученого советабыли также рассмотрены другие актуальные вопросы,

касающиеся образовательной и научной деятельности вуза.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Солдатова.
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План действия

НТС поможет решить проблемы

В прошлый вторник состоялось заседание научно-технической секции ВолгГТУ. Первый

проректор – проректор по научной работе Владимир Ильич Лысак начал заседание с

аттестации докторантов – все представленные были аттестованы.

Затем участники заседания перешли к главному вопросу. О развитии прикладных

исследований и инновационной деятельности на машиностроительном факультете доложили

собравшимся декан Алексей Андреевич Яковлев и начальник управления науки и инноваций

Николай Алексеевич Кидалов.

В.И. Лысак отметил, что вопрос о ситуации на машфаке вынесен на обсуждение неслучайно.

На факультете сложилась непростая обстановка с подготовкой докторантов, развитием

хозяйственно-договорной деятельности. Вместе с тем, как отметил Н.А. Кидалов, неплохо

факультет выглядит в плане подготовки кандидатов наук, по количеству научных

публикаций и полученных охранных документов. Все же руководство вуза рекомендует

недавно назначенному декану МСФ и заведующим кафедрами подумать над решением

проблем и составить план развития факультета.

Начальник УНиИ Н.А. Кидалов также выступил с сообщением «О результативности

подготовки магистров по научным и технологическим направлениям». Но это было в порядке

информирования накануне заседания ученого совета.

Участники заседания научно-технической секции активно обсудили вынесенные в повестку

дня вопросы и внесли свои предложения.

Наш корр.
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Семинар-тренинг

Повышаем квалификацию

В ВолгГТУ обсуждали актуальные вопросы  признания документов об образовании 

С 26 по 28 октября в Волгоградском государственном техническом университете

проходил семинар-тренинг «Актуальные вопросы признания иностранных и

российских документов об образовании», который собрал представителей 32 вузов

из 18 городов России.

Семинар организовал факультет подготовки иностранных специалистов ВолгГТУ. Проводили

занятия директор учебно-методического центра «Экспертный центр оценки документов об

образовании» Института международных образовательных программ Санкт-Петербургского

государственного политехнического университета Е.В. Шевченко и его заместитель З.В.

Шардыко.

Открыл семинар проректор по учебной работе ВолгГТУ А.В. Навроцкий, который пожелал

собравшимся успешной, плодотворной работы и показал гостям презентацию о

Волгоградской области и нашем вузе.

Затем Е.В. Шевченко подробно рассказал о целях и важности семинара. Своевременность

проведения семинара-тренинга обусловлена тем, что в 2010–2011 гг. вышло несколько новых

нормативных правовых актов.

Эти акты регулируют вопросы приема на обучение граждан с иностранными документами о

предыдущем образовании.

Кроме того, уменьшение количества абитуриентов, развитие совместных образовательных

программ с иностранными университетами, расширение в России числа компаний с

иностранным менеджментом, необходимость повышения конкурентоспособности

выпускников на рынке труда и др. требуют использования новых форм обеспечения

признания российского образования.

В последний день работы семинара с участниками встретился ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН

И.А. Новаков. Руководитель вуза отметил, что большинство участников семинара –

молодежь, и это очень приятно. Он коротко рассказал о структуре университета,

публикационной активности магистров, количестве полученных охранных документов,

контингенте первокурсников. Иван Александрович выделил составляющие престижа

высшего учебного заведения и подчеркнул, что престиж российских вузов растет, а значит, к

нам будут приезжать учиться еще больше студентов из-за рубежа. Также участникам

семинара была представлена информация о связях ВолгГТУ с зарубежными университетами

и успехах иностранных студентов. В заключение Ивану Александровичу были высказаны

слова благодарности за организацию семинара и чудесный, по словам гостей, прием и
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преподнесены подарки.

По окончании занятий участникам были вручены сертификаты ВолгГТУ о повышении

квалификации.

Елена Гринева.

Ирина Миронова.

Фото Ильи Скворцова.
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Совещание деканов

О новых ФГОСах и не только 

На минувшей неделе прошло очередное совещание деканов. Его открыл ректор ВолгГТУ,

чл.-корр. РАН Иван Александрович Новаков, поздравив с днем рождения председателя

профкома сотрудников, заведующего кафедрой «Теплотехника и гидравлика» Евгения

Алексеевича Федянова. Затем совещание продолжилось согласно повестке дня.

Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник рассказал присутствующим о своих

командировках в Москву и Ижевск. Первая была посвящена школьным олимпиадам.

Проректор подробно остановился, в частности, на нашей олимпиаде «Политехник», для

участия в которой уже зарегистрировались не только волгоградские школьники, но и ребята

из Астрахани, Уфы, Калмыкии. Интернет-тур состоится 11 ноября. На совещании в ижевском

техуниверситете обсуждали организацию целевого приема, о чем также довольно подробно

рассказал проректор по учебной работе.

Затем деканы и представители филиалов обсудили основные вопросы: о реализации учебного

процесса на основе ФГОС на первых курсах и о предложениях факультетов по открытию

новых направлений и профилей подготовки.

Декан факультета технологии пищевых производств В.Н. Храмова рассказала о том, как

прошел первый из запланированных дней открытых дверей. Его посетили более 50 человек:

школьники и их родители из Волгограда и области. Специально для них были подготовлены

информационные листовки и презентации, выступили преподаватели и студенты.

Наш корр.
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Самоуправление

Студсовет на старте

Участники отчетно-выборной конференции студенческого совета ВолгГТУ избрали

новый состав органа студенческого самоуправления вуза и нового председателя

студсовета.

На конференцию был выбран 391 делегат, зарегистрировались 249. Традиционно перед

самим процессом выборов в повестке дня стоял отчет представителей секторов и

председателя студенческого совета Марины Пугаевой о проделанной работе в 2010/2011

учебном году. Председатель научного сектора аспирант Александр Леонард после своего

выступления по итогам года наградил победителей интеллектуальных игр «Брейн-ринг», в

которых лидировал факультет технологии конструкционных материалов. Председатель

сектора СМИ Татьяна Демченко сообщила об организации «ПолитехFM» и «ПолитехTV» в

социальной сети. Кстати, ребята уже выложили в Интернете ролик о встрече ректора

ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А. Новакова со старостами академических групп.

М. Пугаева в отчете отметила, что в проведенных студсоветом мероприятиях за год приняли

участие примерно три тысячи студентов, также политехники являются активными

участниками городских, межрегиональных и всероссийских мероприятий. В прошлом

учебном году пополнился список профориентационных мероприятий: по инициативе

студсовета для школьников было организовано посещение лекций преподавателей вуза, что

дало возможность будущим абитуриентам почувствовать себя студентами.

Высокую оценку получила волонтерская работа, которая ведется в тесном контакте с

волонтерским отрядом психолого-социологической службы вуза. В целом работа студсовета

за прошлый учебный год была оценена удовлетворительно. С наступающим моментом

выборов в зале почувствовалось волнение.

На пост председателя студсовета ВолгГТУ было зарегистрировано два кандидата – нынешний

председатель и студент ФТКМ Антон Иванов. Марина Пугаева сняла свою кандидатуру,

объяснив это планами использовать накопленный опыт для работы в городских органах

студенческого самоуправления, но при необходимости помогать и студсовету политеха. Для

многих, если не для большинства, это сообщение было неожиданным, впрочем, похоже, как и

для второго кандидата. Как быть? Назначать повторные выборы, чтобы они не стали

безальтернативными? Посовещавшись, президиум конференции принял решение

проголосовать. И так как Антон Иванов получил большинство голосов, он и был избран

председателем студенческого совета ВолгГТУ на 2011/2012 учебный год.

В своей программе он заявил, что одной из главных его задач будет прекратить
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конкурентную борьбу между факультетами, чтобы ставить перед собой и достигать более

высокие цели.

Последним вопросом в повестке дня стояли выборы состава студсовета. Здесь тоже возникла

небольшая проблема. На должность председателя научного комитета, а именно так теперь

будут называться сектора, претендовали двое. Решить все вопросы опять должен был

президиум, что он и сделал.

Елена Гринева.

Фото Ильи Скворцова.
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Эхо события

О России  с любовью

После XIX Менделеевского съезда по общей и прикладной химии, проходившего 25

– 30 сентября в Волгограде, в адрес его организаторов и, в частности, заместителя

председателя оргкомитета съезда, ректора ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Ивана

Александровича Новакова  поступило много отзывов, в том числе от иностранных

участников научного форума. И хотя их объединяют прежде всего

профессиональные признаки,  но в них также переданы настроения, созвучные

предстоящему празднику. 

Сегодня мы публикуем  лишь часть поступивших писем. 

Решеф Тэнне, Институт Вейцмана (Израиль):

«Хотел бы поблагодарить вас за проявленное гостеприимство в Волгограде. Мне очень

понравилось пребывание в вашем городе и участие в Менделеевском съезде. Я желаю

вашему университету дальнейшего успешного научного развития».

Роже Гилар, Университет Бургундии (Франция):

«Я хотел бы поблагодарить вас за приглашение принять участие в Менделеевском съезде.

Все было великолепно: научная программа, замечательная организация съезда и

исключительный прием участников. Я никогда прежде не встречал такой приветливый штат

сотрудников, организующий конференции».

Нагао Кобаяши, Университет Тохоку (Япония):

«Я переполнен незабываемыми воспоминаниями о Менделеевском съезде и ценю вашу

поддержку, помощь, проявленные гостеприимство и любезность во время моего пребывания

в Волгограде. В будущем, если представится такая возможность, я хотел бы пожить в вашей

стране несколько месяцев, чтобы лучше узнать ее и людей».

Дэвид Блэк, Университет Нового Южного Уэльса (Австралия):

«Хотелось бы поблагодарить вас за то, что мой столь короткий визит в Волгоград оказался

таким запоминающимся. Для меня было очень волнительно прочувствовать дух этого

знаменитого города. Я высоко оценил ваше гостеприимство и рад, что принял участие в

Менделеевском съезде».

Джон Кориш, Университет Дублина (Ирландия):

«Впечатления от съезда превзошли все мои ожидания. Возможно, это связано с тем, что он

охватил такой широкий круг тем в области химии. Также мне очень понравился высокий

уровень организации. Казавшееся крайне сложным мероприятие прошло на одном дыхании.

В заключение хотелось бы добавить, что мне очень понравилась культурная программа и

посещение исторически значимых мест в Волгограде».

Ив Дори, Университет Шербрука (Канада):

«Я получил большое удовольствие от XIX Менделеевского съезда, людей, принимавших в нем

участие и, конечно же, от вашего прекрасного города. Буду рад оказаться у вас снова.

Сотрудничество с российскими учеными стало бы приятным началом нашей совместной

работы. Если у вас появятся какие-либо идеи по данному вопросу, буду рад оказать

содействие».
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А это письмо передал в редакцию студент-слушатель нашего университета.

Окун Даниель Одиегхогхо из Нигерии, ФПИС, гр. Э-3:

«Я смотрю на эту страну в настоящей реальности, знаю и люблю ее. У нас на факультете

подготовки иностранных специалистов учатся американцы, арабы, туркмены,

азербайджанцы, ливанцы, китайцы, вьетнамцы, корейцы, студенты из Индонезии, Марокко,

Бурунди, Кении, Гвинеи-Бисау, Конго, Нигерии. Россия играет роль матери для нас – братьев

разных национальностей, традиций, религий, культур. Я люблю Россию за ее величайшее

гостеприимство.

Приезжайте взглянуть в сердце щедрой на добро страны вместе со мной. Вы увидите, что ее

люди с искренней любовью относятся к иностранцам. Мне говорили, что если я приеду в

Россию, я столкнусь с жестоким расизмом. Я живу здесь шесть месяцев. За это время я не

нашел проявления расизма ни в университете, ни в парке, ни в транспорте.

Я люблю Россию. Мне понадобилось девять часов, чтобы приехать сюда. Мне понадобилась

одна минута, чтобы остаться в фотоальбомах русских. Мне понадобилось 30 секунд, чтобы

быть принятым в их дома. Россия доказывает мою философию единения народов».
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Новости из вузов

Олимпиада химиков

В Кемеровском государственном университете стартует III тур Всероссийской студенческой

олимпиады по химии.

По решению Минобрнауки РФ, проведение III этапа олимпиады, в котором участвуют 

призеры II регионального тура, доверено химическому факультету КемГУ. Это один из

ведущих центров химической науки в Сибири.

В олимпиаде по предварительным заявкам примут участие более 50 студентов 17 вузовских

команд из разных регионов России: Свердловской, Самарской, Томской, Тверской,

Челябинской, Белгородской, Новосибирской, Тюменской областей и др.

Особо отметим, что в этот раз Всероссийская олимпиада по химии «Эрудит-2011» проходит в

рамках Международного года химии (International Year of Chemistry, IYC), которым 2011 год

объявлен по решению ООН.

Получить по тыкве

Ежегодно в третье воскресенье октября в России отмечается День работников пищевой

промышленности.

В честь праздника студенты факультета прикладной биотехнологии и инженерии

оренбургского госуниверситета приготовили для дегустации блюда из тыквы.

Выбор продукта не случаен. Тыква является главным украшением осеннего урожая. А с

известным хеллоуином становится самым актуальным октябрьским деликатесом.

Три полых головы-тыквы стали прекрасным украшением стола. А в умелых руках студенток

тыква стала основой для многих блюд: оладьи, кисель, салаты, печенье, запеканка. Нашли

чем полакомиться и сладкоежки, и любители чего-нибудь остренького.

Праздник белых журавлей

22 октября в Томском политехническом университете прошел праздник белых журавлей.

Он посвящен памяти всех воинов, павших на полях сражений и пожертвовавших своей

жизнью во имя спокойствия и развития России.

В ходе мероприятия у всех пришедших была возможность познакомиться с истоками

праздника, получить мастер-класс по изготовлению журавликов из бумаги и отпустить своих

журавликов в полет. Праздник прошел в танцевальном зале Международного культурного

центра ТПУ и на площади перед МКЦ.

Традиционно в Национальном исследовательском Томском политехническом университете

этот праздник открывает цикл мероприятий, направленных на патриотическое воспитание

молодежи.

Французский атташе выступил с лекцией  

Высшее образование во Франции стало основной темой открытой лекции атташе по вопросам

академического сотрудничества посольства Франции в России Николя Мазека в Северном

арктическом федеральном университете.

В среднем ежегодно во Францию приезжают учиться около двух тысяч человек.
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Обучение ведется в 83 университетах и 400 высших школах. Высшие школы, как правило, это

специализированные высшие учебные заведения, где готовят специалистов в инженерной

сфере и экономики. Учиться в высших школах считается престижней, чем в университете.

Поступить в такие школы гораздо сложнее.

Высшие школы бывают как частными, так и государственными. Во Франции существует

всего два частных университета, все остальные государственные. Тем не менее, все студенты

ежегодно платят небольшой взнос.

«Восход» в  УрГЭУ 

Неделя рекламы в Уральском государственном экономическом университете завершилась

мастер-классом гуру рекламного бизнеса Владислава Деревянных.

Тема мастер-класса арт-директора агентства креативных решений «Восход» Владислава

Деревянных «Эффективный дизайн в рекламе и брендинге».

Владислав Деревянных и агентство, которым он руководит, первые на Урале рекламщики,

чьи работы получили бронзового «Каннского льва» и гран-при рекламного фестиваля

«GoldenDrum». На мастер-классе гуру рекламного бизнеса рассказал о том, о чем другие

стараются молчать, поделился историями успешных и неудачных проектов и научил

создавать фирменный стиль за 1800 секунд.

Потанинские стипендиаты

В Воронежском государственном университете прошел конкурс-отбор Федеральной

стипендиальной программы Благотворительного фонда В. Потанина.

В течение 2-х дней студенты-отличники университета демонстрировали свою эрудицию,

интеллектуальный потенциал, умение нетрадиционно мыслить и работать в команде. По

итогам экспертная комиссия определила 20 студентов, которые стали стипендиатами

Благотворительного фонда В. Потанина 2011/2012 года. Они будут получать стипендию в

размере 4000 рублей ежемесячно в течение календарного года.

Координатор проекта «Лента СМИ вузов» – пресс-секретарь ОГУ Екатерина Каляева.
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Наука и производство

ЦКБ «ТИТАН»:  дело государственной 

важности 

ЦКБ «Титан» не нуждается в представлении. Предприятие – частый гость ВолгГТУ,

который в свою очередь является поставщиком кадров для конструкторского

бюро. Именно выпускники политеха составляют нынешнее ядро коллектива

«Титана». О них – материал, предоставленный «Политехнику» пресс-службой ЦКБ.

Продолжение. Начало в «Студинфо» от 21.10.2011 г.

Вообще сегодня на работу в ЦКБ приходят выпускники целого ряда факультетов. Поскольку

кадры нужны сильные – создание военной техники будущего иным окажется просто не по

плечу, отбор ведется достаточно жесткий. Только на «краснодипломниках», конечно, не

зацикливаются, но и троечников не жалуют: сегодня удовлетворительно – это плохо, – в один

голос убеждают спецы.

В итоге за последние пять с половиной лет титановцами стали 114 молодых специалистов

ВолгГТУ. Большие надежды руководители «Титана» связывают прежде всего со своей

родной, как здесь все говорят, «нулевой» кафедрой университета. Ведь именно ее

выпускники на протяжении многих десятилетий составляли стержень коллектива. Но в

последнее время ситуация несколько изменилась, и не в лучшую сторону, что не может не

беспокоить руководство ЦКБ.

– За период с 2006 года по настоящее время с кафедры спецтехники пришли работать в

«Титан» двадцать человек—это даже меньше, чем пятая часть от числа всех вновь

поступивших выпускников технического университета. Самым «урожайным» на молодых

специалистов «нулевки» был 2009 год, тогда мы приняли 7 человек. В 2010-м их было лишь

трое, в нынешнем – всего двое, – комментирует цифры статистики начальник отдела кадров

предприятия (кстати, тоже выпускник ВолгГТУ) И.Н. Орлов. – По собственному опыту знаю о

важности для будущего инженера производственной практики. Но опять же, если судить по

цифрам наших отчетов, зачастую практиканты просто не доходят до предприятия: в 2006

году ЦКБ «Титан» в соответствии с договором был готов принять 21 человека, из них

фактически были на практике 10 человек, сегодня работает один. В 2009-2010 годах из 26

студентов на работу прибыли 15, и только в последний год цифры на бумаге соответствовали

реальному числу практикантов. Правда, из этих 20 человек осталось работать только двое…

Одного несостоявшегося коллегу увидел потом в салоне автозапчастей – шинами торговал.

Конечно, как говорится, каждому свое – не всем суждено в космические выси подниматься.

Но в таком случае, наверное, молодым людям стоит взвешеннее подходить к оценке своих

сил и способностей на стадии выбора вуза. Хотя бы на этапе сдачи ЕГЭ, когда уже

практически понятно, что тебе может быть по силам.
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«Как сторона, заинтересованная в подготовке технической элиты, мы сегодня готовы к

совместной проработке проблемы с коллегами из университета, – подчеркивает генеральный

директор и генеральный конструктор ОАО «ЦКБ «Титан» В.А. Шурыгин. – Оптимальные

варианты решения, безусловно, есть. Что нужно сделать? Тут всем нужно подумать. В том

числе и нынешним студентам. Интересно было бы услышать и их мнения и предложения. В

свою очередь, предприятие может им предложить перспективную, значимую работу с целым

комплексом мер социальной поддержки. «Титан» на сегодняшний день, наверное, одно из

очень немногих предприятий Волгограда, где каждый работник застрахован и в случае

несчастья может рассчитывать на материальную поддержку предприятия. Весьма

эффективна система стимулирующих мер поддержки начинающих конструкторов, работают

весомые программы оздоровления и отдыха членов коллектива: санатории, детские лагеря

на море, – все это реальность».

Экономическая стабильность предприятия сегодня и четкое видение перспектив определяют

новые пути развития и тенденции движения «Титана» вперед, которые могут стать

интересными для нынешних студентов и в профессиональном плане. Например, выпускник

государственного технического университета нынешнего года Константин Светлов сделал

выбор в пользу рабочей специальности. Процесс конструирования на нынешнем этапе

жизненного пути парня не привлек – он занял место за станком в ЧПУ в одном из опытных

цехов «ЦКБ «Титан», работа за которым имеет очень мало общего с нашими стандартными

представлениями о труде работяги-станочника. Оборудование ценой не в один миллион,

новейшее. У парня стильный внешний вид… «За первые девять дней самостоятельной работы

шесть разных деталей уже сделал. То есть, для каждой своя программа нужна, так что много

думать приходится. Никакого бездумного механического труда, навевающего скуку, работы

«по шаблону» – технология производства такая. Кроме того, это хорошая стартовая

площадка для профессионального роста – возможностей я вижу достаточно, поскольку уже

со многими познакомился и подружился, – рассказывает К. Светлов. – Ну, и потом, зарплата

привлекает. Здесь уже с первых самостоятельных шагов я могу зарабатывать в разы больше

тех сумм, которые предлагает сегодня начинающему инженеру рынок».

Прогрессирующий интерес новоявленных «белых воротничков» к работе станочников – одна

из примет дня для ОАО «ЦКБ «Титан». В цехах ширится парк новейших дорогостоящих

машин, вызывающих уважение и неподдельный интерес у профессионалов, и новая техника

не остается невостребованной. Сменщик Константина Светлова – Александр Новиков,

например, после окончания колледжа тоже получил университетский диплом, с ним и

пришел осваивать дело, которым можно по праву гордиться. Без всяких преувеличений.
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Глазами студента

Видеоконкурс «Первый месяц в

политехе»  

26 октября в ВолгГТУ состоялся межфакультетский видеоконкурс новостей

«Первый месяц в политехе» среди первокурсников, организованный сектором СМИ

студенческого совета университета.

Студенты в шуточной форме рассказали о своих первых шагах в постижении наук, о

культурно-массовых мероприятиях, в которых уже успели принять участие, подняли тему

дресс-кода. Первокурсники МСФ провели опрос на улицах города и выяснили, что политех –

лучший вуз.

Результаты конкурса были объявлены на посвящении в студенты:

I место – МСФ;

II место – ХТФ;

III место – ФТПП.
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